

696835

LIBROS

Eugenio Navas R., "FLORA DE LA CUENCA DE SANTIAGO DE CHILE", Editorial Jurídica de Chile, Santiago, 1974.

Un científico-naturalista se destaca por sus publicaciones, y cuando éstas son de la calidad de la "Flora de la Cuenca de Santiago de Chile", lleva de orgullo a la nación donde nació y donde trabaja.

Eugenio Navas R., su autor, es profesor de Botánica de la Facultad de Química y Farmacia de la Universidad de Chile y de reconocido prestigio internacional.

Esta serie, compuesta de tres tomos, de la cual ha aparecido el primero, trata de las plantas que se encuentran en determinada zona de Chile, posiblemente la más alterada por el hombre y que no constituye una zona biogeográfica determinada, sino que es un paisaje del país limitado por el norte con la cordillera de los Andes, por el sur con los cerros de Paine, por el este con la precordillera de los Andes y por el oeste con el pie de Monte de la cordillera de la Costa.

Es un libro sin mayores pretensiones, muy útil para las personas que desean conocer y determinar la flora de esa "zona" y de gran claridad. Allí se dan datos de posibles vías de recolección que están al alcance de cualquier estudiante o aficionado y de cualquier científico especializado. Sus claves de determinación taxonómica son aparentemente complicadas, pero al estudiar el vocabulario que se entrega, se hacen simples. Las ilustraciones ayudan en esta tarea con la claridad de lo que se pretende mostrar. Las láminas en colores no son de la calidad que hubiera merecido esta obra, pero es un colofón que agrada.

Este primer tomo publicado por la Editorial Jurídica de Chile en convenio con la Universidad de Chile, contiene sólo tres grupos de plantas que son las Pteridofitas, Gimnospermas y las Monocotiledóneas. En la sección Generalidades se hace una revisión de la evolución del estudio de las plantas, una distribución de las comunidades vegetales y una explicación de la "zona" de estudio, con una revisión de los lugares que son preferenciales para colectar. Además se da una serie de recomendaciones muy útiles para colectar las plantas y sobre la manera de formar un herbario.

En la segunda parte de este primer volumen se inicia el tema principal, con claves dicotómicas para facilitar el reconocimiento de los grandes grupos del sistema y luego trata de las tribus, las cuales son posteriormente "desmembradas" en las claves para llegar a tratar la especie. En el Apéndice se da una estadística de las plantas, se ofrece un exhaustivo vocabulario botánico, hay una revisión bibliográfica y termina con un índice de nombres vulgares y científicos.

Sería muy encendible que otros científicos también pusieran sus conocimientos al alcance de tantas personas que desean saber más del patrimonio natural de Chile, y así ir inculcando temas tan dejados de lado en recientes épocas pasadas.

Deseamos si que esta "zona" que trata esta obra se vaya poco a poco ampliando en otras publicaciones, para así llegar a tener una sinopsis botánica de Chile que tanto falta hace, que sea cómoda para su uso y a la vez esté al alcance de tanto aficionado a las plantas.

Luis E. Peña G.

Meridiános N°2. Año 1974. Siglo.

Flora de la cuenca de Santiago de Chile [artículo] Luis E. Peña G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peña Guzmán, Luis E., 1921-1995

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Flora de la cuenca de Santiago de Chile [artículo] Luis E. Peña G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)